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变电站落地何其难
缺少变电站，电无法送出。明明

电力充裕，不少居民却不得不面临限
电和停电的现实。 居民担心辐射，不
愿意家门口安装变压器。 既要用电，

又不要变电站， 这一问题如何破解，

记者进行了相关调查。

7

月
13

日，在信阳供电公司，记者了
解到，今年夏季，我市不缺电。随着

500

千
伏春申变电站第二台主变的投运， 按照
预期的所有配出工程全部建成以后，信
阳电网的供电能力将会提升到

225

万千
瓦。信阳

225

万千瓦的供电能力，超过了
今夏

210

万千瓦最大需求的预测值。但
是，今年我市也缺电。信阳供电公司提
供的数据显示，今年夏季，我市有两台
220

千伏、

20

台
110

千伏、

12

台
35

千伏变
电站主变压器重过载，市区

10

千伏线路
有
17

条过载，

15

条重过载。 一方面是新
增了

500

千伏变电站，供电能力充足，另
一方面是一些市区用电仍存在电压低
和过负荷现象，具体原因是早已规划的
新增变压器一直落不了地。 变电站、变
压器落地难的原因可谓错综复杂。

为了深入了解变电站落地难的
真相，记者随同供电部门施工人员来
到了平桥区平西路工业园小区。

在施工现场，记者看到一些居民正

在阻挠电力施工人员施工。一位居民说，

这东西放在家门口我们担心， 反正变电
站不能安在我家附近。“我不同意建在这
儿，会影响我的健康。”一位男士说，要放
放别处，但就是不能放在我门口。这位男
士嘴里还不停地咒骂着电力施工人员，

并把施工用的安全遮栏扯掉， 重重地扔
在地上，态度可谓恶劣之极。

负责施工的信阳供电公司华祥电
建分公司副经理左宏基告诉记者：“这
个项目，属于城市配电网的基础建设
项目，也是为了解决附近居民的用电
负荷紧张和用电电压低的问题，电力
部门在此规划要建一个配电台区，来
解决用电问题。此处也是解决这片区
域用电问题最合适的地方，一是离电
源点近， 二是靠近负荷低的负荷中
心。大家都想用电，但谁都不愿让它
建在自家门口，居民认为变压器对他
们有伤害，所以阻挠安装。实际上，从
国家标准角度来讲，一个变压器台区
对建筑物和人体的安全距离是

1.5

米，

达到
1.5

米的距离，这个变压器对人体
是没有任何伤害的。本来，我们是为
老百姓解决问题的，但得不到老百姓
的理解，有时还遇到骂人、打人的情
况，但作为供电公司的员工，我们是
不允许与老百姓发生争执，希望周边
的群众能够理解我们。”

针对变电站“落地难”问题，我市
各级政府多次召开专题协调会，但仍
有许多工程不能顺利施工。左经理告
诉我们， 随着我市近年城市大的发
展，用电负荷增长的非常快，信阳供
电公司规划部门经过勘察，在河大
市场建设一座

110

千伏的变电站来分
担另外三座变电站的负荷。该电站在
2012

年
10

月份就建成了，但
110

千伏的
电源进线通道却受阻。一些群众和一

些部门阻挠施工，致使总投资
1

亿元的
110

千伏变电站却始终不能投运。随
后，记者来到湖东大道和

107

国道交叉
口，这里有

4

座价值百万元的铁塔，因
施工受阻至今无法挂线运行。

新华东路商户多， 用电需求量
大，目前的老旧变压器已经不能满足
实际需要， 必须新增加一台变压器，

但变压器却迟迟落不了地。在新华东
路供电部门施工现场，记者看到正常

的电力施工由于阻挠被迫停止。现场
负责施工的人员说，电不够用，群众骂
供电企业不作为， 但当我们前往施工
时，一些群众不让变压器放在自己房屋
附近，线路不让从自家门前通过，他们
以影响风水、出行安全，电磁辐射等原
因阻挠，有的还借此漫天要价，造成辖
区用电难题迟迟得不到解决。

变压器安装难的问题确实很突
出，虽然有些人有怨气不理解，但是
供电部门工作人员仍然耐心细致地
做工作。看来变电站“致癌说”使公众
闻“站”色变。要不要变电站，成为不
少居民心里的结。 变压器虽然落地
难， 但我们相信在多方共同努力下，

会逐步地解决， 供电形势会不断好
转。在此，我们也呼吁广大市民，正确
理解，支持电力建设。

从认识误区里走出来

电已是现代文明社会不可或缺
的东西，假如有天电力消失了，我们
的生活和工作也将受到严重影响。

可为何当电压负荷太大， 需要增加
变压器时， 部分居民和商家却不理
解， 反而用各种理由来阻挠变电站
落地呢？

从记者调查的情况看， 这些居
民和商家主要是畏惧变电站、变压器
带来的“辐射”，被所谓的“致癌说”吓
倒了。应该说，他们的恐惧之心可以

理解，毕竟人对自身健康、安全有着
本能的防范心理，害怕一切有可能带
来风险的事物。但是，人类进入电气
时代已经长达百年之久，国家早已出
台用电安全标准，对各种电力设备的
辐射作出严格限制，让居民可以安全
用电，不会对身体造成危害。

事实上， 辐射也是自然界广泛
存在的射线能量， 我们每时每刻都
暴露在各种射线的辐射之下， 诸如
太阳、矿石、火、电视、电脑、手机、无
线电发射站等等， 都在传播着各种
辐射能量。可是，只要放射源在人体

的安全距离之外， 保持在一定的辐
射量下，就不会对人体造成危害。由
此可见，变电站、变压器虽然也会产
生一些辐射，但都属于安全的，此乃
科学常识，市民不必太过紧张。至于
“致癌说”就更是谣言了，缺乏足够
的证据和科学依据，不足为信。

当然， 供电部门也要明白市民
的恐惧所在，理解他们的心理，通过
耐心宣传科普知识， 让市民了解最
基本的用电安全常识， 从而逐步换
取信任和支持。 城市文明需要大家
共同建设， 已经进入信息化时代的
我们， 也该从缺乏科学依据的误区
中走出来，不再对科学避而远之，要
虚心接受科学常识， 让我们的生活
可以更美好。

我市启动安全生产“百千万”对话谈心活动

本报讯（记者赵锐）近
日，市政府安委会下发通知，从
即日起至

9

月底，在全市范围内
组织开展安全生产“百千万”对
话谈心活动。

据了解，“百千万” 对话谈
心活动是根据《河南省人民政
府安全生产委员会关于开展安
全生产“百千万”对话谈心活动
的通知》要求，作为今年安全生
产工作的一项重要内容。“百千
万”是指百名县（市）区长、千名
乡镇长、万名厂长经理。本次对

话谈心活动的主题是“明责、尽
责、知厉害”，目的是督促各级
各部门各单位主要负责人，更
加深刻地认识到触碰安全生产
“红线”的严重后果，更加清醒
地明白自己作为安全生产第一
责任人的重大责任， 更加自觉
地履职尽责和支持安全生产工
作， 坚决有效防范和遏制事故
发生， 切实做到守
土有责、 确保一方
平安。

市安全监管局

负责人介绍， 对话谈心对象包
括

9

个县区政府主要负责人，

6

个管理区、 开发区管委会主要
负责人，全市所有乡镇政府（街
道办事处）主要负责人，全市各
类非煤矿山、危险化学品、烟花
爆竹、 交通运输、 人员密集场
所、 规模以上工贸企业的主要
负责人。 对话谈心实施主体由
省、市、县三级安全生产委员会
及其成员单位， 采取“下谈一
级”的方式，分级分行业同时组
织实施。
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给你一个银行卡卡号，

冒充你的朋友， 叫你往卡里
打钱； 手机发短信告知你已
中奖，登陆网站或拨打电话，

先交税再领取奖金……这些
骗术现在已经渐渐被大家所
熟悉，并不会去理会它。可是
近日， 市民周先生的银行卡
里无缘无故被骗子存入了人
民币

20

万元。

昨日， 周先生对记者说，

前几天我接到了一条短信，内
容是“深圳某公司为了回馈广
大客户，现在全国范围内抽取
幸运手机号码

1000

个，恭喜您
中了大奖，奖金为人民币

20

万
元整。” 当时我并没有理会这
条信息，可是没过多一会我的
手机响了，接通电话后，一位
带着南方口音的客服小姐在
电话里问我，有没有收到中奖
通知，如果收到请把银行卡的
账户告诉他们，他们会把奖金
汇进我的卡里。

当时我想， 不就是要一
个银行卡号吗？ 我看你能玩
什么花样出来， 于是我就把
一张工行的卡号告诉了对
方，

15

分钟后，我的手机又响了，还是刚才的那
位客服小姐说，奖金已存入我账户，叫我查询一
下，随后我用网上银行进行了查询，果然进账了
20

万元。 当我还在惊喜之中心情没有恢复平静
时，电话又响了，仍然是那位客服小姐，电话里
她带着哭腔告诉我，由于她工作的疏忽，忘记抵
扣奖金的个人所得税， 按照规定

20

万元的
20%

也就是
4

万元，现在公司叫她个人赔偿，同时求
我把

4

万元的个人所得税再转汇回去。

本来就是白捡的
20

万元，交税也是应该的，

在电话里我便爽快地答应了对方， 并向其要了
一个汇款账户，我到了银行后，准备取钱汇给对
方时发现，刚到账的

20

万元取不出来，当时我就
十分纳闷， 便向银行的工作人员进行了了解，经
过工作人员查询后得知，这

20

万元是用其他行的
支票汇过来的，虽然已到账，但是当天入不了账，

也就是说
20

万元今天取不出来，如果对方今天撤
票的话，

20

万元就没有了。“如果想稳当的话，等
明天这

20

万元入账后再将个人所得税汇过去也
不晚啊。”银行工作人员提醒我说。我一想也是，

待我第二天再来到银行取款汇税时发现，卡里昨
天到账的

20

万元果真没有了，我又通过银行的工
作人员进行了查询，果真在昨天银行下班之前对
方就把这笔汇款给撤销了。

“这时我才意识到自己可能是受骗了，如果
不是有银行工作人员的帮助， 如果想贪小便宜
怕别人知道自己中奖， 这个骗局说不定就会成
功。我想通过这次自己的亲身经历告诉大家，一
定不要相信天上会掉馅饼。”周先生说。
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信阳市安全生产监督管理局协办
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本报记者孙浩然

停车位一直是
城市老大难的问题，

为避免被罚款，一些
车主把车子停在人
行道上，占据了整个
人行道，使行人不得
不走在机动车道上，

带来了安全隐患。记
者希望相关部门能
进一步规范管理。

本报记者
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